

# Las mujeres en la revolución mexicana

La revolución mexicana fue un conflicto armado que inició en 1910, como consecuencia del descontento popular a causa de la dictadura del presidente Porfirio Díaz Mori, y que derivaría en una fatídica guerra civil que transformaría radicalmente las estructuras sociales y políticas del país.



## Petra Herrera

Vestida de hombre y con el seudónimo de Pedro Herrera, participó activamente en muchas batallas de la revolución con su ejército propio integrado con únicas mujeres.

## Carmen Serdán Alatriste

Participó mediante la junta revolucionaria en Puebla, comenzó a ocuparse de las labores de propaganda, así como la distribución de compra y venta de armas y explosivos entre los seguidores. Se pasaba por Marcos Serrato.



## Valentina Ramírez

Vestida de hombre y llevando consigo una carabina, cartucheras en el pecho y un sombrero de palma, se lanzó al combate en el puente Cañedo. La acción en Culiacán le valió el grado de teniente por Ramón Iturbe.

## Carmen Robles

Una de las figuras clave de la revolución fue la coronela Carmen Armelia Robles Ávila, nacida en Xochipala, Guerrero. Luchó contra los efectivos delahuertistas, sobresaliendo por su uso de armas y manejo del caballo. Por ser mujer no era muy bien apreciada por los varones, tomó por nombre "Coronel Robles".



**Las mujeres mexicanas fueron de gran ayuda en la lucha armada de 1910, su valentía y participación determinaron un antes y un después en el conflicto. Otras mujeres también participaron tales como: María de la Luz Espinoza Barrera, Carmen Vélez, Clara de la Rocha, Ángela Jiménez, etc.**

